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中国医科大学附
属第一医院胸外科张
军教授介绍，我国肺
癌发病人数和死亡人
数居恶性肿瘤首位，
被称为肿瘤致死的第
一杀手。

张军介绍说：“近
些年我国的肺癌发病
率和死亡率呈明显的
上升趋势，并且有逐
渐年轻化的趋势。“在
上个世纪七十年代，
肺癌发病率在恶性肿
瘤中排在第五位，八
十年代上升为第四
位，九十年代上升至
第三位，2000 年之后
一跃位居全身恶性肿
瘤之首位。近几年我
们接治过的最小的肺
癌患者只有12岁。”

张军教授介绍，
肺癌治愈率很低，其
5 年生存率只有大约
10-15%，“中晚期肺
癌其疗效通常都不乐
观，所以肺癌的治疗，
早期发现、早期诊断、
尽早手术切除，早诊
早治才是正确之路。

33岁!前辽篮球员吉喆离世

肺癌发病
呈年轻化

网友痛心高以翔、吉喆相继离世
“希望在天堂一起打球”

12月5日清晨，中国篮坛传来一则噩耗。北京
男篮名宿焦健在微博上透露，33 岁的北京首钢队
员、沈阳人吉喆不幸因病去世。随后北京首钢男
篮官方证实了该消息的真实性。

消息传出后，很多球迷都表示“不敢相信”，因
为这一消息实在是太突然，此前外界并不知道吉
喆患病的消息。首钢男篮在社交媒体上写道：

“2019 年 12 月 5 日凌晨 2 点 14 分，中日友好医院，
在与肺癌顽强抗争了一年多之后，吉喆离开了我
们。”

吉喆出生于辽宁沈阳，从接触篮球到进入职
业俱乐部梯队，无论是参加大超联赛还是全运会，
吉喆早期一直效力于辽宁青年队。直至 2007 年，
吉喆被辽宁队租借至北京首钢。

作为北京男篮夺冠的功臣，吉喆在场上主要
司职大前锋。职业生涯他一直都在北京队效力，
球场上他敢打敢拼，逐渐成为前北京队主教练闵
鹿蕾最信任的球员之一。

2018年3月22日，北京首钢主场对阵辽宁队，
吉喆出场 19分钟，得到 7分 5个篮板，最终输球的
首钢队离开季后赛舞台。

不过，恐怕谁也没有想到，那场比赛成为吉喆
职业生涯的绝唱。赛季结束后，因感觉身体不适
接受检查，去年 8月吉喆被确诊患有肺癌，首钢俱
乐部帮助他前往美国治疗，吉喆和球队都没有公
开病情，吉喆一直期待自己还能重回赛场。在过
去一年多的时间里，虽然吉喆始终在与病魔抗争，
试图重返篮球场，但最终这位身披 51号球衣的青
年还是遗憾地与所有人告别。

在吉喆不幸去世的消息传出后，很多球迷都
非常难过，还有球迷在吉喆的微博下留言：“早晨
听到了噩耗，太突然了，愿天堂也有篮球，一路走
好。”

追忆·爱篮球

吉喆曾代表辽宁三战全运会

虽然在吉喆整个职业生涯的履历上，只为北
京队一家球队效力过。但是作为一名从辽宁男篮
梯队成长起来的球员，他也与辽宁篮球有着密不
可分的缘分，他曾三次代表辽宁参加全运会，为辽
宁篮球做出过重要的贡献。

1986年10月14日，吉喆出生于沈阳。他从小
喜爱篮球，并且凭借出色的身体条件和篮球天赋，
在少年时期就入选了辽宁男篮的梯队。可以说，
吉喆篮球生涯的启蒙阶段，都是在当年赫赫有名
的“大院”中度过的。

2005 年，吉喆一边在梯队训练一边去大学读
书，代表东北大学参加了首届 CUBS（大超）联赛。
一年之后，他帮助东北大学在第二届 CUBS 联赛
总决赛中，击败了广东工业大学，取得了自己篮球
生涯中第一个冠军荣誉。

同样在 2006 年，吉喆被邀请代表中国参加了
NIKE世界篮球峰会。他也是中国篮球历史上，继
王治郅和易建联之后，第三个被邀请参加这项赛
事的中国球员。

当时，吉喆虽然小有名气，但始终没有机会进
入辽宁男篮的一线队参加 CBA比赛。2007年，北
京队以租借的方式让吉喆开始了CBA生涯。

加盟北京队后，吉喆很快在队中站稳了脚跟，
在自己的新秀赛季里，他共出场 29 次，场均得到
5.1分和 3.3个篮板。这对于一名新人来说已经是

一份非常出色的成绩。
正是因为吉喆表现出色，2009 年租借期满之

后，北京队与辽篮方面继续协商了续租协议。
2012 年，已经效力五个赛季的吉喆正式转会北京
队。

不过即便正式转会北京队，吉喆与辽篮之间
的缘分也没有就此彻底斩断。让很多辽宁球迷都
记忆深刻的是，在2013年的时候，吉喆还回到辽宁
代表家乡参加了第十二届全运会的男篮成年组赛
事。

不过很多人不知道的是，其实吉喆不止代表
辽篮参加过一届全运会。早在2005年第十届全运
会的时候，还在辽宁青年队的吉喆就入选了全运
男篮，替辽宁征战全运赛场。

2009年，吉喆也同样代表辽宁征战全运赛场，
并且开始成为球队中重要的一分子。

当然，最令人印象深刻的其实还要数第十二
届全运会，当时辽宁男篮不仅找回了已经转会北
京队的吉喆，还找回了张庆鹏。当时吉喆已经夺
得了职业生涯中的第一座 CBA 总冠军奖杯，是一
名当打之年的冠军球队内线。他的回归，给辽宁
男篮的内线带来了非常大的帮助。

那届全运会上，辽宁男篮小组赛第一个对手
就遭遇了实力强劲的山东队，而且在整场比赛中
都被对手压制，形势非常危险。但是在比赛的最
后关头，吉喆的一个关键的三分球挽救了球队，才
如愿拿到了“开门红”，并且最终帮助辽宁队获得
全运会亚军。

此后，吉喆就再未披上过辽宁的战袍，他随后
又随北京队夺得了两次 CBA 总冠军，其中包括在
2014-2015 赛季直接击败了崛起中的辽篮。也因
此成了北京队的核心球员之一，并且在老队长陈
磊退役之后，成为北京队的新一任队长。

郭士强：听闻吉喆去世很震惊

在吉喆职业生涯的初期，曾短暂进入过辽篮
一线队的大名单，当时辽篮的主教练正是如今带
领球队征战CBA的郭士强。在昨日辽篮从杭州赶
赴佛山的旅途期间，郭士强接受采访时称对吉喆
去世表示惋惜。

“刚听到这个消息的时候非常震惊，毕竟他还
这么年轻，突然就去世了”，郭士强说道。

其实早在 2018 年夏天带领球队参加 CBA 环
渤海夏季联赛的时候，郭士强就留意到北京队阵
中缺少了吉喆的身影，“当时我们因为要和北京队
一起比赛，我发现吉喆没有来，就去问他们的人，
告诉我说吉喆生病了，但是没有细说到底是什么
病。”

后来，郭士强通过其他的渠道，听说了关于吉
喆病情的一些消息，结果昨日突然间听到了这样
的噩耗。“他刚从青年队上来的时候，我正好在辽
宁当主教练，包括他此前在梯队里的时候，可以说
是一直看着他成长起来的，对他非常了解，感情也
非常好。虽然后来他去了北京打球，但是还是一
直在关注他。”

郭士强对于吉喆的印象，也不完全是青年队
时期，包括在后来他带领辽篮重新杀回总决赛的
14-15赛季，吉喆是北京队中非常重要的一员，也
是辽篮在总决赛中最为头疼的对手之一。

“在球场上，他绝对是一个很敬业、很有拼劲
的球员，而且因为从他很小我就认识，知道他对篮
球很执着，很热爱。但是没想到他这么年轻就去

世了，真的为他感到惋惜。”
此外此外，，与吉喆几乎同期进入辽宁与吉喆几乎同期进入辽宁

梯队的杨鸣梯队的杨鸣，，也对于好兄弟的去世表也对于好兄弟的去世表
达了自己的哀痛达了自己的哀痛。。他在个人社交媒他在个人社交媒
体上写道体上写道：“：“我的好兄弟我的好兄弟，，从小一块长从小一块长
大大，，叔叔阿姨也是非常好的人叔叔阿姨也是非常好的人，，太可太可
惜了惜了，，在生命面前什么事都是小事在生命面前什么事都是小事，，
各位多保重身体吧各位多保重身体吧。。兄弟兄弟，，安息安息！”！”
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昨日，吉喆因病去世的消息，让公众十分痛心。
更让人伤感的是，曾在电影《我是马布里》中出演以
吉喆为原型的角色的演员高以翔，才在不久之前因
意外离世。对于两人的相继离开，不少网友痛心地
表示：“希望他们在天堂可以一起打篮球。”

2017年上映的电影《我是马布里》，讲述了篮球
巨星马布里在低谷期遇到了一位来自中国的经纪
人，在母亲、朋友和经纪人的鼓励下，马
布里重新点燃篮球梦想的火花，决心漂
洋过海来到中国找回自己的故事。

球星马布里在中国的爆发，正是从
2012年起效力于北京首钢篮球俱乐部
开始。电影中，高以翔饰演队中主力大
前锋，如果从赛场位置看，这个角色的
原型正是吉喆。

对于两人在短短几天內相继离世，
不少网友都非常痛心，两个健康阳光、
热爱篮球的大男孩走了，“希望他们能
在天堂一起快乐打球。”

追忆·痛心
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